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По прогнозам Gismeteo, 12 января по республике 
ожидается облачная с прояснениями погода. 
Температура воздуха от 4 градусов мороза 

до 2 градусов тепла. 88.78 97.54-0,61 -0,33

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ ОЧЕРЕДНИКОВ НЕ ОСТАЛОСЬ. За счет 
средств федерального бюджета в республи-
ке были обеспечены 43 семьи вынужденных 
переселенцев жилищными сертификатами. На 
текущий момент граждане указанной категории 
в сводном списке не числятся, рассказал заме-
ститель министра строительства и архитектуры 
республики Дмитрий Базаев. Список полу-
чателей жилищных сертификатов на этот год 
пока не определен, но несколько вынужденных 
переселенцев уже обратились для принятия их 
на жилищный учет. 
♦ ВАКЦИНА ПРОТИВ КОРИ. Комбинирован-

ная вакцина против кори, краснухи и паротита 
в республику поступила, сообщил министр 
здравоохранения республики Сослан Тебиев. 
В дальнейшем ожидается ее поступление пар-
тиями в течение года. Вакциной прививаются 
контактные и ранее не привитые лица. На се-
годня с подозрением на корь в медучреждениях 
находятся 13 детей и 7 взрослых.
♦ ПОДАЧУ ТЕПЛА ВОССТАНОВИЛИ. Как 

сообщили в Министерстве жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, топлива и энергетики Северной 
Осетии, подача тепла в Пригородную централь-
ную районную больницу восстановлена. В среду 
здесь начались  ремонтные работы системы 
отопления и в ходе проверки магистралей был 
обнаружен прорыв. Его оперативно устранили 
коммунальные службы.
♦ В УЩЕЛЬЕ – СОВРЕМЕННАЯ СВЯЗЬ. Село 

Мацута Ирафского района стало еще одной 
локацией на карте республики, где теперь 
доступны современные телеком-услуги. Мега-
фон первым обеспечил покрытие сети LTE и 
устойчивой голосовой связью в высокогорном 
поселении. К сети подключили и местный 
фельдшерско-акушерский пункт. К терапевту 
теперь обращаются жители не только Мацуты, 
но и близлежащих сел.
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«СО» приглашает
к телеэкрану

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

восход  7:22
заход  16:24

долгота дня  9:02

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 

ВОПРОС ДНЯ  Завтра – День российской прессы

Ваши любимые рубрики в газетах...
Альбина ПЛАЕВА, заместитель председателя 

Правительства РСО–А:  
– Я, конечно, ежедневно внимательно читаю в 

первую очередь главную республиканскую газету 
«Северная Осетия», особенно первую страницу, 
новости. Люблю просматривать объявления на 
последней странице. Интересуюсь, какую работу 
предлагают жителям республики. Еще привлекают 
житейские проблемы, о которых часто рассказыва-
ют сами читатели. В общем,  стараюсь быть в курсе 
всего происходящего. Отмечу также газеты «Слово» 
и «Дигора» в числе моих любимых.

Александр ТАБУЕВ, заслуженный работник 
промышленности РСО–А:

– Мне 82 года, я читаю «Осетию», как ее всегда 
называли в народе, уже больше шести десятков лет! 
На моих глазах прошла большая часть ее 105-летней 
истории. Честно говоря, мало обращал внимание 
на рубрики, больше бросаются в глаза заголовки и 
важные темы, а из рубрик помню только экзотиче-
ские. К ним я отношу авторов фельетонов: когда-то 
это был Бибо, сегодня – Пессимист-Задорнов.

Что же касается актуальных тем, то для меня как 
коренного владикавказца это транспортная рефор-
ма, которая уже два года идет и никак не завершит-
ся, вечные проблемы ЖКХ, проблема сохранности 
исторического лица города, его благоустройства и 
многое другое.

Я и сам часто пишу об этих проблемах письма и 
заметки в «Осетию», потому что газета – это мост 
между нами, простыми жителями республики, и 
властью. И благодаря изданию иногда нас даже 
слышат!

Николай ПЕСЬЯКОВ, житель города Влади-
кавказа:

– В газете «СО» очень люблю материалы Ва-
лентины Бязыровой. Люблю, когда на страницах 
выступают специалисты, дают оценку и анализ 
происходящего. Меня всегда интересуют статьи, 
которые рассказывают о героях Великой Отече-
ственной войны, о сегодняшних ребятах-героях в 
СВО. И о них надо говорить больше. Мы должны 
делать все, чтобы правильно формировать образ 
героя нашего времени.  

Тамара БУНТУРИ, журналист: 
– В газете «Владикавказ» я проработала кор-

респондентом более 15 лет. За эти годы издание 
пережило много трансформаций, менялось ко-

личество выходов в неделю. Не могу выделить 
отдельные рубрики, потому что интересные мате-
риалы встречаются по разным поводам. Хочется 
пожелать коллегам вдохновения и неравнодушия. 
Побольше авторского взгляда, проявлений инди-
видуальности, собственного почерка. Сегодня в 
цене профессионализм, помноженный на ориги-
нальность подачи и личное отношение к проблеме.

Элина ДУДАЕВА, учительница начальных 
классов:

– Помню, в студенческие годы меня очень при-
влекала журналистика, хотела попробовать себя 
в этом, хотя и училась на другом факультете. Тогда 
были очень популярными газета «Слово» и ее прило-
жение «Бум», где молодые люди могли попробовать 
себя в жанре. Каждое утро у входа студентов ждала 
стопка свежих номеров. Писали о многом: о том, что 
волнует, радует, многие публиковали свои стихи. 
Открывая очередной выпуск, можно было понять, 
чем живет современная молодежь, что ее волнует. 

Аркадий БЕДОЕВ, пенсионер:
– Мне очень нравится рубрика в газете «Растдзи-

над» – «Фыссынц «Рæстдзинадмæ» («Пишут в «Рас-
тдзинад»). Люди здесь высказывают свое мнение по 
злободневным вопросам, предлагают, как решить 
ту или иную проблему, как помочь нуждающимся. 
С нетерпением жду и обсуждения темы народных 
обычаев, как их правильно соблюдать, а также за-
меток на темы морали и нравственности.

Тимур КАРДАНОВ, руководитель патриотиче-
ского клуба «Родина»: 

– Всегда с большим удовольствием читаю статьи 
и очерки на военную и историческую тематики, 
спортивные материалы. Республиканские газеты 
богаты ими, что не может не радовать... Сам тоже 
по этой тематике публикуюсь, надеюсь, читатели 
тоже что-то интересное для себя находят. Хочу 
поздравить с наступающим Днем печати коллектив 
редакции газеты «СО», ставшей для меня родной...

Морис ХАМИЦАЕВ, спортивный журналист:
– Мне особенно импонируют материалы, которые 

редакция «Дигоры» публикует под рубриками «Ар-
мия и народ едины», «Связь поколений», «Традиции 
и обычаи народа», «Смеяться, право, не грешно», 
«Основы будущего закладываются сегодня» и дру-
гие. Материалы под этими рубриками бывают зло-
бодневны, актуальны, подаются на высоком про-
фессиональном уровне, читабельны, интересны. 

Галина КРИВОШЕЕВА, заслуженный учитель 
РСО–А, г. Моздок:

– Люблю читать наш «Моздокский вестник». Он 
в лучшую сторону отличается от многих других ла-
конизмом и информационной насыщенностью. Еще 
привлекают очерки о людях, наши корреспонденты 
– большие мастера в этом жанре. И, конечно же, мне 
всегда интересны вести из школ. Ведь в повсед-
невной нашей суетной жизни некогда расспросить 
коллег из других школ, а тут все изложено замеча-
тельно – доступно и достоверно. Часто рекомендую 
своим ученикам читать районную газету.

Олег БОРИСОВ, педагог дополнительного об-
разования, г. Ардон: 

– Мне как историку всегда интересно читать о 
старом Ардоне, о казачестве, о происхождении 
названий улиц. В нашей районной газете «Рухс»  
(«Свет») такие материалы публикуются под рубри-
ками «Наша история» и «Листая старые газеты»... 
Кажется, знаю много интересных фактов, а все 
равно нахожу что-то малоизвестное и благодарен за 
это авторам. В  «Северной Осетии» читаю все, что 
публикуется под рубрикой «Актуально».

Олег КАДЗАЕВ, глава АМС с. Бирагзанга Ала-
гирского района: 

– О районных газетах   не зря говорят, что они 
ближе остальных изданий к читателю. С интересом 
читаю все, но все же есть любимая рубрика  –  «Че-
ловек труда». Сейчас мало осталось трудовых кол-
лективов, и все же журналисты находят героев для 
публикаций, посвятивших себя любимой профессии. 
И это очень хорошо. Пусть молодое поколение знает 
о тех, кто честно и добросовестно  работал на заво-
дах, в колхозах и совхозах. Для нынешних читателей 
это не просто рассказ о человеке, но и часть истории 
нашего района.

Александр МАКОЕВ, директор Ирафского  
РДК:

– Я предпочитаю оставаться в курсе всех со-
бытий и для этого регулярно просматриваю почти 
все газеты республики. Однако моим любимым, 
безусловно, является раздел в газете «Ираф», 
посвященный нам, жителям. Здесь описываются 
личности, оставившие свой след в истории рай-
она, включая деятелей науки, искусства, спорта 
и других областей. Многие из них мне знакомы 
лично, я был знаком с ними или до сих пор под-
держиваю общение.

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт 
на прохождение военной службы в Воору-
женных силах Российской Федерации. Рас-
сматриваются граждане в возрасте от 18 до 
60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансе-
рах, не имеющие неснятых и непогашенных 
судимостей. Предусмотрены расширенный 
социальный пакет и денежное довольствие 
от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

ДАТА Сегодня – День работника Прокуратуры РФ

ОБАЯТЕЛЬНАЯ ЖЕНЩИНА В ПОГОНАХ
12 января свой 
профессиональный праздник 
отмечают работники и 
служащие Прокуратуры России. 
Героиня нашего материала – 
начальник отдела правовой 
статистики, информационных 
технологий и защиты 
информации Лали АЧЕЕВА. 
С 2016 года она является 
заслуженным работником 
прокуратуры республики, имя 
Лали Ираклиевны занимает 
достойное место на Доске 
почета ведомства.

Залина ГУБУРОВА

Очень скромная, понимающая, ответ-
ственная, крайне загруженная работой, 
она все же нашла время, чтобы погово-
рить с корреспондентом «СО». 

Лали Ираклиевна рассказала о пре-
данности делу, которое выбрала много 
лет назад, о том, что считает важным в 
своей работе. 

На вопрос о том, как попала на работу 
в прокуратуру, отвечает так: «Желание 
работать в этой структуре возникло еще 
в школьные годы – вдохновили фильмы 
и книги о работниках прокуратуры. Свою 
деятельность начала более 35 лет на-
зад с должности курьера прокуратуры 
республики, еще в студенческие годы».

Родилась и выросла наша героиня во 
Владикавказе, поэтому всем сердцем 
любит свою малую родину и проживаю-
щих здесь людей. После школы окончила 
юридический факультет СОГУ. «Мое 
желание в выборе будущей профессии 
родители поддержали. С детства при-
вивали чувство ответственности», – го-
ворит она.

Начав работать со студенческой ска-
мьи, она сумела сохранить в себе лучшие 
качества: уважение к людям, ответствен-
ность, требовательность к себе и другим. 
И по сей день главным в своей работе 
Лали Ираклиевна считает добросовест-
ное отношение к исполнению возложен-
ных обязанностей.

Сегодня она трудится в подразделе-
нии правовой статистики, информаци-
онных технологий и защиты информации. 
«Оно было создано с учетом внесенных 
в 2011 году изменений в ФЗ «О Про-
куратуре РФ» в аппарате прокуратуры 
республики в 2013 году. Функции, воз-
ложенные на подразделение, являлись 
новыми, и это вызывало определенные 
сложности на первоначальном этапе 
работы, но мы справились», – отмечает 
моя собеседница. 

За м ноголетний добросовестный труд 
Лали Ачеева отмечена немалым коли-
чеством наград: нагрудным знаком «За 
безупречную службу»; знаком отличия 
«За верность закону» 1-й степени; на-
грудным знаком «Почетный работник 
Прокуратуры Российской Федерации» 
с одновременным вручением грамоты 
Генерального прокурора Российской 
Федерации; медалью «300 лет Прокура-
туре России». 

На вопрос: «Верите ли вы в справедли-
вость и как вам это помогает в вашей не-
легкой работе?» Лали Ачеева отвечает: 
«А разве прокурор в своей деятельности 
может усомниться в существовании 
справедливости и верховенстве закона? 
Вера в это придает сил».

О себе она говорить не любит, но о тех, 
с кем работает, отзывается тепло: «Кол-
лектив прокуратуры республики могу 
с уверенностью назвать единым, спло-
ченным звеном, деятельность которого 
направлена на решение всех возложен-
ных задач. Хочу выразить благодарность 
руководству прокуратуры за поддержку 
и понимание. От всей души в празднич-
ный день хотелось бы пожелать коллегам 
мирного неба, бодрости духа, энергии и 
оптимизма при решении поставленных 
вопросов!»

Несмотря на столь серьезную работу, 
она остается женщиной – доброй, забот-
ливой, любящей. По словам Лали Иракли-
евны, универсальный рецепт того, как 
сохранить баланс между продуктивной 
работой и другими сторонами жизни, в 
частности, заботой о семье, не существу-
ет, но, к счастью, ее родные и друзья с 
пониманием относятся к специфике про-
курорской деятельности и постоянной 
занятости. А она в свою очередь щедро 
делится с ними теплом своей души... 

ВСТРЕЧА Сергей 
МЕНЯЙЛО пообщался 
с детьми из Донецкой 
Народной Республики

Набрались 
впечатлений
Глава РСО–А встретился 
с группой детей, которые 
прибыли в Северную 
Осетию в сопровождении 
председателя правления 
межнациональной 
общественной организации 
«Землячество Алании» в ДНР 
Еленой БАЗЗАЕВОЙ. 
Светлана ГРОМОВА

Сергей Меняйло пообщался с ребятами 
и узнал, что им больше всего понравилось 
в Осетии. В своем обращении к гостям 
руководитель республики пожелал не 
опускать руки даже в самых сложных 
ситуациях.

– Я рад приветствовать вас у нас в 
гостях. Уверен, что вам в Осетии понра-
вилось. Самое главное, чтобы у вас было 
хорошее настроение. Мы с первых дней 
оказываем помощь новым российским 
регионам. К нам приезжали на отдых и оз-
доровление дети из ДНР, ЛНР, Запорож-
ской и Белгородской областей. И мы по 
возможности будем и дальше принимать 
у себя ребят, – отметил Сергей Меняйло.  

В свою очередь Елена Баззаева по-
благодарила руководство республики за 
теплый прием и выразила надежду на 
дальнейшее сотрудничество с регионом. 

В конце встречи Сергей Меняйло вручил 
памятные подарки.

11 детей из прифронтовых районов 
Донецкой Народной Республики прибыли 
во Владикавказ на зимние каникулы. Для 
них был подготовлен активный и познава-
тельный отдых. Они посетили спектакли 
в театрах республики, побывали в храмах 
Северной Осетии, покатались на тюбин-
гах, а также увидели термальный источник 
в Бирагзанге. 

Поездка в Северную Осетию была орга-
низована в рамках проекта МОО «Земля-
чество Алании» ДНР «Счастливые кани-
кулы» и при поддержке международного 
общественного движения «Высший совет 
осетин».

МНЕНИЕ Патриотизм и гражданственность 
– генетический код россиян

Мудрость 
печатного слова
Наступил новый год, но и в шумной череде 
праздничных мероприятий граждане нашей 
страны обсуждали животрепещущие вопросы 
политики, в очередной раз осознавая 
справедливость слов о том, что внутренняя 
политика государства и внешняя находятся 
в неразрывном единстве и определяют друг 
друга. Думается, прав Федор ЛУКЬЯНОВ, 
главный редактор журнала «Россия в 
глобальной политике», в том, что нынешний 
год – это год больших выборов на фоне очень 
больших международных событий.

Сергей ЧЕДЖЕМОВ,
профессор  теории и истории государства и права, 
член Общественной палаты РСО–А

Вступая в новый год, традиционно оглядываешься на год ушедший, 
сопоставляешь прошлое и настоящее, стремясь найти ответы на вы-
зовы грядущего. Одной из памятных дат нового года традиционно 
является День российского печатного слова. 

321 год назад царь-реформатор Петр I, являвшийся по сути родона-
чальником России как полноправного фигуранта мировой политики, 
учредил первую российскую газету. Ее пробные номера печатались в 
единственном экземпляре уже в декабре  1702 года, а со 2-го, или по 
введенному В. И. Лениным новому стилю 13 января 1703 года, под 
названием «Ведомости о военных и иных делах, достойных знаний и 
памяти» стала издаваться первая массовая печатная газета. 

Тогда, как и сейчас, России приходилось отстаивать свои законные 
интересы и на полях кровопролитных битв, и в тиши дипломатических 
кабинетов, и об этом информировались читатели, которых с каждым 
годом благодаря образовательной политике Петра I становилось все 
больше и больше. И что примечательно, царь-реформатор нередко сам 
становился не только редактором некоторых номеров газеты, но и их 
автором. Например, 12 сентября 1721 г. читатели извещались об оконча-
нии Северной войны: «...корона шведская вечно уступает нам Лифлян-
дию, Эстляндию, Ингерию и значительную часть Карелии, с городами 
Ригою, Ревелем, Нарвою, Перновом, Выборхом и Кексхольмом».

(Окончание на 3-й стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

КОМФОРТНАЯ СРЕДА    Началась работа 
по отбору общественных территорий, которые 
будут благоустроены в следующем году 

Развивай 
наш общий дом!
Это масштабное мероприятие является частью 
национального проекта «Жилье и городская среда». Оно 
предоставляет каждому жителю республики возможность 
внести свой вклад в развитие общественных пространств, 
отметил руководитель министерства ЖКХ, топлива и 
энергетики Майран ТАМАЕВ, курирующий программу.

В. ВОЛОДИН

В настоящее время все местные 
администрации определяют в своих 
муниципальных образованиях по 
нескольку общественных зон, ко-
торые требуют благоустройства в 
приоритетном порядке. А с 15 марта 
по 30 апреля жители городов и сел 
проголосуют за каждую из них в 
отдельности. Зоны отдыха, набрав-
шие большинство голосов, станут 
победителями конкурса и будут 
благоустраиваться в 2025 году.

Голосование пройдет на программ-
ной платформе для компьютеров и 
смартфонов https://15.gorodsreda.ru. 
На ней размещены информация обо  
всех отобранных для голосования 
зонах, инструкция по голосованию в 

данной программе и предоставлена 
возможность для его осуществле-
ния.

В голосовании могут участвовать 
все жители республики в возрасте 
от 14 лет. Кстати, голосующий может 
выбрать только одну территорию 
благоустройства.

Кроме того, на сайте ДОБРО.РФ 
проходит регистрация волонтеров, 
которые будут информировать 
граждан о возможности участия в 
голосовании и помогать в его осу-
ществлении.

В МинЖХК напоминают, что голо-
сование позволяет каждому жителю 
проявлять активность и ответст-
венность за будущее своей респу-
блики, и призывают не упустить 
возможность внести свой вклад в 
ее развитие. 

В РЫНОЧНЫХ ОБСТОЯТЕЛЬСТВАХ    Ассортимент производимой в РСО–А плодоовощной продукции 
расширяется

КОНСЕРВЩИКИ ДОБИЛИСЬ УСПЕХА
В советские времена в каждом районе был крупный консервный завод. К сожалению, все они прекратили свое существование. 
Это обстоятельство тормозит развитие перерабатывающей промышленности и производство овощей и фруктов на 
сельскохозяйственных предприятиях, поскольку данная продукция быстро портится.

С. НИКОЛАЕВ

Усложняет ситуацию и то, что 
получить господдержку на разви-
тие перерабатывающих предпри-
ятий могут только кооперативы 
не младше одного года. К тому 
же в их состав должны входить 
не менее 10 предприятий в виде 
крестьянско-фермерских или ИП.

Тем не менее в минувшем году 
консервщики Северной Осетии 
смогли добиться определенных 
успехов.

За январь-декабрь 2023 года в 
республике произведено 12564 
тыс. условных банок плодоовощ-
ных консервов.

«Плодотворно поработали 
два предприятия по производ-
ству плодоовощных консервов. 

Ассортимент производимой 
продукции расширился, уве-
личились и производственные 
мощности», – отметил замести-
тель министра сельского хозяй-
ства Игорь Кадзаев.

Предприятиями ООО «Агро-
фирма «Казбек» и ООО «Ка-
рагро» налажено производство 
и расширен ассортимент выпу-
скаемой продукции. В продоволь-
ственных магазинах республики 
можно приобрести продукцию 
этих производителей. Это огур-
цы и томаты консервированные, 
аджика, черемша маринован-
ная, листья перца, лечо, острый 
перец маринованный, кабачок, 
пюре тыквенное, пюре и повидло 
яблочные. С этого года ассор-
тимент пополнился джемами из 

абрикоса, персика и апельсина 
с имбирем!

Консервы предприятия «Ка-
рагро» продаются практически 
по всей России, но в основном 
это Сибирский и Центральный 
округа. С 2022 года продукцию 
под брендом «Просторос» можно 
приобрести в федеральной торго-
вой сети «Азбука вкуса».

Туристы, которые приезжают 
в Северную Осетию в рамках га-
строномических туров, в первую 
очередь покупают «соус нартов». 

Основные преимущества про-
дукции ООО «Карагро» под брен-
дом «Просторос» – экологичность 
и аутентичность. Этим она суще-
ственно отличается от плодоо-
вощной консервной продукции 

многочисленных отечественных 
производителей, которые, по 
сути, являются лишь держате-
лями брендов, так как основная 
ее часть производится в странах 
Юго-Восточной Азии и Южной Ев-
ропы. Конечно, она несравнима с 
«Просторосом» по качественным 
характеристикам, но, бесспорно, 
выигрывает в цене и объемах 
поставок. А низкая цена и боль-
шие партии – это входной билет в 
торговые сети. 

В настоящее время у консерв-
ного завода 32 наименования 
продукции. Мощность – 8 тыс. 
банок в час.

«В первое время скупали мест-
ную продукцию у населения. В 
2020 году сами посадили огур-

цы на площади в 15 га. Это был 
успешный опыт, нам удалось 
снизить себестоимость сырья. В 
2021 году огурцы посадили уже 
на площади в 25 га», – рассказы-
вает руководитель предприятия 
Руслан Леков.

В позапрошлом году предпри-
ниматели создали сельскохо-
зяйственный потребительский 
кооператив, куда вошло несколь-
ко КФХ, с которыми ведется сов-
местное производство продукции.

ООО «Агрофирма «Казбек» в 
Кировском районе – предприятие, 
которое после серьезных финан-
совых проблем стало восстанав-
ливаться. Там перерабатывают 
томаты, а из яблок делают соки и 
пюре для детского питания, часть 
которого экспортируют.

ОБРАЗОВАНИЕ     В Моздокском районе подведены итоги конкурса профессионального мастерства 
«Воспитатель года»-2023

КАЖДОМУ РЕБЕНКУ – ПО МЕЧТЕ!
В детском саду №  9 «Казачата» ст. Луковской в канун Нового  года прошло торжество, посвященное завершению мероприятий 
муниципального этапа всероссийского конкурса. В гости к моздокчанам приехала министр образования и науки РСО–А Элла 
АЛИБЕКОВА. Членами жюри конкурса были победители и призеры прошлых лет, ныне – заведующие детскими садами района и их 
заместители.

Лариса БАЗИЕВА

Участницами стали 7 воспитателей из 
шести детских образовательных учрежде-
ний: музыкальный руководитель ДОУ  № 1 
«Зорька» Сатеник Гарбузян, воспитатели 
ДОУ № 9 «Казачата» Юлия Хацкалова, 
№ 24 «Теремок» с. Троицкого Кристина Го-
ловкова и Марина Литвинова,   «Аленуш-
ка» ст. Павлодольской Наталья Макеева,  
«Теремок» ст. Терской Светлана Сизова,  
№ 2 «Белочка» Альбина Элесханова. 

Сад, а особенно детский – это место, 
где взращивают будущее. И как садовник 
внимательно, со знанием дела заботится о 
каждом саженце, так и воспитатели с пони-
манием относятся к своей миссии – закла-
дывать основы веры в добро и оптимизм, 
трудолюбия и привязанности к родной 
земле. Они прошли несколько этапов, про-
демонстрировав свое мастерство в самых 
разных направлениях работы с детьми. 
Начиналось знакомство с конкурсантками 
с их визитной карточки «Я – педагог». На 
этапе «Моя педагогическая находка» они 
показали мастерство садовниц, способных 
увлечь детей. «Мастерская педагога» – это 
не только мастер-класс, но и живая, раз-
вивающая форма методической работы. 
«Педагогические дебаты» – демонстрация 
педагогической эрудиции и интуиции, на-
блюдательности и находчивости. 

Элла Алибекова, обращаясь к конкур-
санткам, сказала: «Говоря об учителях, 

воспитателях, управленцах Моздокского 
района, мы всегда подчеркиваем высокий 
уровень их профессионализма. В Год педа-
гога и наставника вы, наверное, услышали 
много благодарных слов в свой адрес. 
И 31 декабря закончился год, но это не 
значит, что всплеск энтузиазма пойдет на 
спад. Вы обратили внимание, что в жюри в 
качестве экспертов приглашены бывшие 
конкурсанты? Участвуя в таком конкурсе, 
вы – уже лидеры в профессии, кто-то из вас 
будет представлять район в республике, а 

может, и в стране. Пусть конкурс даст вам 
старт для чего-то нового в вашей жизни! А 
те, ради кого вы трудитесь, оправдывают 
наши надежды!» 

Место, где проводили праздник – новый 
детский сад № 9 «Казачата» ст. Луковской 
(заведующая – Алла Симоненко), усили-
ями сотрудников, родителей он похож на 
волшебный сад, наполненный атмосферой 
ожидания чуда, осуществления мечты. На 
этом был построен и весь сценарий. Гостей 
встречал мультяшный Чебурашка, а Кролик 

из «Страны чудес» сопровождал малень-
кую Алису и детишек. Каждые выступле-
ние, костюм, атрибутика, музыкальный фон 
– все к месту; маленькие артисты «были в 
образе» и прекрасно исполнили свои роли. 
В то же время украсили программу своими 
выступлениями и взрослые: заместитель 
заведующей ДОУ № 9 Лариса Смоловик 
исполнила песню «Воспитатели», а заведу-
ющая ДОУ № 11 «Радуга» Анастасия Дзе-
ранова – песню «Я люблю тебя, Россия!» 
Самым же ярким моментом был заключи-
тельный номер: Сатеник Гарбузян создала 
ансамбль, распределив между воспита-
телями детские шумовые инструменты, в 
сопровождении которых они исполнили 
музыкальную композицию на тему вальса 
из мультфильма «Анастасия».

С пожеланиями профессиональных успе-
хов обратилась к конкурсанткам депутат 
Собрания представителей Моздокского 
района Любовь Токарева.

Начальник Управления образования 
АМС Неля Гаспарьянц, подводя итоги 
муниципального этапа конкурса,  побла-
годарила всех участниц за мастерство и 
профессионализм, за желание расти и 
совершенствоваться. Победительницу, 
которая будет представлять район на ре-
спубликанском этапе, назовут в феврале. 
А пока все участницы получили в подарок 
сувениры с изображением символа конкур-
са – хрустальной жемчужной раковины – и 
цветы.

АКТУАЛЬНО    Как повысить 
эффективность управления дебиторской 
задолженностью

Долги по налогам 
и неэффективные МУПы
Вопросы наполняемости бюджетов муниципальных 
образований за счет собственной налогооблагаемой 
базы и ликвидация задолженности по налогам и 
другим обязательным платежам остаются важной 
задачей районных контрольно-счетных органов. Как 
ведется эта работа в Ардонском районе? Об этом 
рассказывает заместитель председателя контрольно-
счетной палаты этого муниципального образования 
Алан ХАТАГОВ.

Н. КОЗЫРЕВ

– Алан Батразович, как исполнен бюджет района на 2023 год?
– Если исполнение доходной части консолидированного бюджета Ар-

донского района за 2022 год составило 990,8 млн  рублей, то на 01.11.2023 
года – 744,2 млн  рублей, что составляет 82,5% (902 млн  рублей) к годовым 
бюджетным назначениям. При этом налоговые доходы за 2022 год получены 
в сумме 177,7 млн  рублей, что составляет 116,7 процента к годовым бюд-
жетным назначениям, на 01.11.2023 года исполнение составило 142,9 млн  
рублей, или 79,6% (179,4 млн  рублей) к годовым бюджетным назначениям. 
И до конца года была еще возможность ликвидировать отставание.

Неналоговые доходы за 2022 год получены в сумме 66,4 млн  рублей, что 
составляет 77,1 процента к годовым бюджетным назначениям, на 01.11.2023 
года исполнение составило 50,8 млн  рублей, что составляет 53,8% (94,4 млн  
рублей) к годовым бюджетным назначениям.

В абсолютном выражении налоговые и неналоговые доходы консолидиро-
ванного бюджета 2022 года по сравнению с 2021 годом увеличились на 26,8 
млн  рублей. Основным источником являются доходы, полученные в виде 
арендной платы за землю.

– Как дела с ее уплатой?
– В консолидированный бюджет муниципального образования Ардонский 

район за 2022 год поступление по арендной плате по договорам аренды 
земельных участков, предоставленных юридическим и физическим лицам, 
составило 57,1 млн  рублей, т. е. 86,3% от плана.

Сбор арендной платы за землю по состоянию на 01.11.2023 года в консо-
лидированный бюджет по договорам аренды земельных участков, предо-
ставленных юридическим и физическим лицам, составил 44,9 млн  рублей, 
т. е. 65,1% от суммы плановых показателей арендной платы. Задолженность 
по арендной плате за землю составляет 26,1 млн  рублей, из них просрочен-
ная – 17 млн  рублей.

– Какие меры принимаются к должникам?
– В 2022 году в хозяйственный оборот были вовлечены 10 участков (общей 

площадью 70 га) неиспользуемых земель. По результатам инвентаризации 
в прошлом году выявлены и вовлечены в оборот (предоставлены в аренду) 
22 земельных участка сельскохозяйственного назначения общей площадью 
400 га.

Муниципальным образованием проведена разъяснительная работа, в 
результате которой граждане в добровольном порядке зарегистрировали 
права на 465 объектов недвижимости.

Годовой план по доходам от использования имущества, находящегося в 
муниципальной собственности, составляет 73,2 млн  рублей. Исполнение по 
состоянию на 01.11.2023 года составило 44,9 млн  рублей, или 61,3%.

Задолженность в 6,4 млн  рублей ООО «Прогресс», находящегося в стадии 
банкротства, взыскать в настоящее время не представляется возможным. 
За период с 01.01.2023 по 01.10.2023 принудительно взыскано и оплачено 
11,3 млн  рублей, что составляет 25,2% от общей суммы.

В АМС района также на регулярной основе проводится работа по инвен-
таризации муниципального имущества и земельных участков.

В Управление Росреестра направлены заявления на исключение из ЕГРН 
2103 ранее учтенных объектов недвижимости (дублирующие кадастровые 
номера).

По результатам проведенной работы были переданы в аренду 10 земель-
ных участков сельскохозяйственного назначения общей площадью 310,4 га. 
Годовой размер арендной платы по ним составил 7,5 млн  рублей.

– Учитывая непростую финансовую ситуацию сегодняшнего дня, 
тревожит растущая задолженность по арендной плате за земельные 
участки и помещения, в том числе и просроченная. Это ведет к умень-
шению доходной части местного бюджета, снижению эффективности 
использования имущества и земельных участков, возрастанию объемов 
претензионно-исковой работы по взысканию задолженности. Как вы 
учитываете это обстоятельство при планировании работы на этот год?

– Принятие дополнительных мер по повышению эффективности управле-
ния дебиторской задолженностью по доходам, проверки администраторов 
доходов будет предусмотрено планом работы КСП.

В первую очередь необходимо усилить контроль за дебиторами бюджета 
со стороны главных администраторов дохода бюджета, администраторов 
доходов бюджета.

Для повышения финансовой дисциплины среди арендаторов будем тре-
бовать правильно и эффективно осуществлять все этапы претензионно-
исковых работ по взысканию задолженности. 

И в заключение хочу сказать, что в 2024 году КСП продолжит внешний 
финансовый контроль в рамках действующего законодательства. Приори-
тетными направлениями деятельности, как и прежде, будут оперативный 
контроль за исполнением местного бюджета, экспертно-аналитическая и ме-
тодическая работа в целях выявления рисков и предупреждения нарушений.

Продолжим работу по улучшению деятельности, предполагающей не 
только анализ достижения запланированных результатов, но и разработку 
рекомендаций по устранению выявленных нарушений.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ТРАНСПОРТ     Во всех 28 современных городских вагонах установлены валидаторы

ОПЛАТИЛ – И ПОЕХАЛ
Медленно, но верно наш любимый владикавказский трамвай, которому в этом году исполняется 120 лет, движется в правильном 
направлении. И то, что властям удалось сохранить этот уникальный вид транспорта, заслуживает восхищения. А сегодня задача 
– уже и развивать, наращивать обороты колесных пар, обновлять трамвайное хозяйство, создавать комфортные условия для 
сотрудников предприятия и пассажиров. 

Тамара БУНТУРИ. 
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Как только красно-синие кра-
савцы появились на линии, наш 
город сразу ожил, помолодел, что 
ли. И вовсе неправда, что трам-
вай – только для пенсионеров. 
Зайдите в любой вагон – сколько 
разного народа едет: и молодые, 
и пожилые, и дети, и люди сред-
него возраста... «Тепло, светло, 
удобно, вот только бы еще ходили 

почаще», – добавит наш читатель. 
Да, поверьте нам, над этим очень 
упорно работают в администрации 
города. 

2023 год был «урожайным» на 
события в трамвайном хозяйстве. 

Полностью обновлен трамвайный 
парк, регулярно работают курсы 
по обучению водителей при МУП 
«ВладТрамвай». Первые пятеро 
водителей уже сели за «штурвал» 
и водят вагоны самостоятельно. 
Следующую группу выпустят в 
апреле этого года. «Это доста-
точно серьезный и ответственный 
процесс, – говорит заместитель 
директора  Алан Тобоев, который 
оказался на связи по первому 
звонку «СО» и дал исчерпыва-

ющие пояснения. – Учащиеся 
должны не только успешно сдать 
экзамен, но и накатать 200 часов 
без пассажиров, более 100 часов 
– с ними, но под руководством 
опытного наставника. И только 

тогда будут допущены к самосто-
ятельным рейсам». 

Что такое управлять трамваем 
в нашем многомашинном городе, 
думаю, рассказывать не надо. 
Максимальная концентрация, 
собранность, внимание, ответ-
ственность – все эти качества 
должны присутствовать. А еще 
водитель должен быть вежливым 
и позитивным. А еще – продавать 
билеты и давать сдачу... Очень 
сложно. Безусловно, человек от-

влекается, и от этого страдает 
безопасность дорожного движе-
ния. 

Чтобы этого избежать, в конце 
прошлого года во всех владикав-
казских трамваях была установ-

лена и введена в эксплуатацию 
система безналичной оплаты. 
Валидаторы – устройства извест-
ные, многие ими пользовались, 
выезжая в другие города, но все 
же поясним, как они работают. 
«Любую банковскую карту при-
кладываете к устройству, – рас-
сказывает Алан Тобоев. – И если 
оплата прошла успешно, то на 
экране прибора высветятся «га-
лочка» и фраза: «Оплата прош-
ла». Чек, билет валидатор не вы-
дает. Во время процесса у водите-
ля загорается зеленая лампочка, 
но, конечно, уследить за всеми 
он не может. Тут, наверное, речь 
идет о порядочности пассажира. 
Вошел – оплати проезд. Сейчас 
параллельно это можно сделать 
и наличными средствами, и при 
помощи валидатора». 

Что еще хорошего сделано? 
Наконец-то восстановлен снего-
уборочный вагон. Сколько раз в 
прошлую зиму мы писали о том, 
что стрелки от снега приходится 
расчищать вручную. А теперь есть 
специальная техника. Введен в 
строй новый диспетчерский пункт 
на улице Чапаева. Очень хорошая, 
нужная новость. Теперь люди 

будут трудиться в комфортных 
условиях. 

Из наболевшего... и об этом 
тоже обязательно скажем. Рабо-
ты по восстановлению движения 
трамваев в сторону ОЗАТЭ нач-
нутся в марте этого года. Город-
ская администрация планирует 
провести замену 4 кабелей на 
тяговой подстанции № 4. Также 
все тяговые подстанции в течение 
года будут переданы на баланс 
республиканской собственности, 
что позволит постепенно приве-
сти их в порядок. Известно, что 
не только нехватка водителей 
– причина большого интервала 
движения трамвая. И изношен-
ные, выработавшие свой ресурс 
подстанции – тоже. Кстати, как 
сказал Алан Тобоев, интервал 
между вагонами на «БАМе» сокра-
тился с 30 до 20 минут вследствие 
выпуска на линию еще двух ваго-
нов. К концу месяца его движение 
можно будет наблюдать при по-
мощи специального приложения 
на телефоне в режиме онлайн. 
Система ГЛОНАСС установлена 
на всех вагонах, вся необходимая 
работа проводится. Ждем. 

Вот так. В 6 часов 05 минут утра 
первый вагон, звеня своей особой 
трелью, выходит из депо, и начи-
нается день. В 21 час 30 минут ва-
гон завершает движение. Кстати, 
так он работал и 31 декабря, над-
еюсь, все успели к новогоднему 
столу. А утром 1 января 2024 года 
трель прозвенела на час позже – в 
7 утра. Праздник все же. 

Трамвай-труженик, трамвай-
эксклюзив, трамвай-именин-
ник... Мы рады тому, что ты у нас 
есть. Мы тебя всегда с нетерпе-
нием ждем, и ты нас не подводи. 
Бегай, стучи по рельсам, вези 
людей домой и на работу... Живи, 
трамвай!
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 38 
м2 (новостр., после ремонта ни-
кто не жил) на 5 эт. 5-эт. кирп. 
дома  + мансарда + подвал на 
ул. Хадарцева, 37 – 4,1  млн руб. 
Тел.: 91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. на 7 
эт. 9-эт. дома на пр. Доватора 
(р-н маг. «Стейтон») – 4,5 млн 
руб. Тел.: 91-45-02; 95-51-03.

  2-КОМ. КВ. пл. 52 м2 на 2 эт. 
9-эт. пан. дома (ремонт, с/у раз-
дельный, комн. изолир., кла-
довка, балкон, мебель: спальня 
новая, встроенная кухня) на пр. 
Коста (рядом «МегаФон», набе-
режная, развитая инфраструк-
тура) – 5,5 млн руб. Тел. 8-988-
870-67-26.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  СРОЧНО! НЕЖИЛОЕ ПОМЕ-
ЩЕНИЕ пл. 90 м2 (еврорем.) в 
р-не рынка «Викалина» – 11 млн 
руб. Тел.: 97-04-32, 91-45-02.

  СРОЧНО! ДЕЙСТВУЮЩИЙ 
САЛОН КРАСОТЫ «Миледи» 
пл. 187 м2 на ул. Морских пехо-
тинцев (р-н Сбербанка) – 18 млн  
руб. Рассмотр. варианты. Торг. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! НЕЖИЛОЕ ПОМЕ-
ЩЕНИЕ магазин «Умные игруш-
ки» пл. 222 м2 – 18 млн  руб. 
Возм. варианты. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03. 

  СРОЧНО! ПРИВАТИЗ. КИР-
ПИЧНЫЙ ГАРАЖ пл. 20 м2 и 
ПРИВАТ. З/У пл. 24 м2 на углу ул. 
Лермонтова/М. Горького – 900 
тыс. руб. Торг. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03.

ÊÓÏËÞ 
  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 

УЧАСТОК в черте г. Влади-
кавказа под застройку МНО-
ГОЭТАЖНОГО ДОМА. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03.
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  СРОЧНО! З/У в садовод. 
тов-ве во Владикавказе. Тел.: 
98-61-28, 97-04-32. 

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ в 
с. Верхнем Згиде и Нижнем 
Цее, в живописном р-не респу-
блики, с шикарным видом на 
горы! Выгодное вложение под 
развитие туризма, для дачного 
отдыха. Тел. 8-905-488-15-20. 

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  2- или 3-КОМ. КВ. со всеми 
удобствами во Владикавказе – 
20–25 тыс. руб./мес. Тел. 8-928-
862-52-00.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-918-826-
41-39.

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРА-
СКА ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 
8-918-822-54-42.

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕ-
НИЕ, УСТАНОВКА КОТЛОВ 
(НАПОЛЬНЫЙ, СТЕНОВОЙ), 
РАДИАТОРОВ, ВАНН, РАКО-
ВИН, УНИТАЗОВ; ЗАМЕНА 
СТОЯКОВ, КАНАЛИЗАЦ. и др. 
работы. Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ и дру-
гие мелкие работы. Тел. 8-989-
742-64-37.

ÐÀÇÍÎÅ 
  ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИ-

КИ. Тел. 8-988-878-39-91.

Реклама, объявления, соболезнования и поздравления 
принимаются в отделе объявлений, а также по 

электронной почте gazeta@mail.ru и по телефонам:
25-31-22 , 25-11-18, 25-93-72.

Оплата возможна онлайн.
Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

ДЕНЬ ДАЛЬНЕЙ АВИАЦИИ В Моздоке прошли меро-
приятия, посвященные авиаторам – защитникам Отечества

А ГОРОД ПОДУМАЛ: 
УЧЕНЬЯ ИДУТ…
День дальней авиации в Моздоке обрел устойчивые ратные 
традиции и имеет четкие воинские и авиационные ритуалы. Местное 
отделение Всероссийской общественной организации ветеранов 
«Боевое братство», большинство членов которого – выходцы 
182-го гвардейского Севастопольско-Берлинского тяжелого 
бомбардировочного Краснознаменного авиационного полка дальней 
авиации, строго и ревностно чтит ратные наказы ветеранов-авиаторов. 

Лариса БАЗИЕВА

Так, в рамках проекта 
«Вечная память – защитни-
кам Отечества!» в г. Моз-
доке на мемориале летчи-
ков, погибших при исполне-
нии обязанностей военной 
службы в годы «холодной

войны», ветераны местного 
отделения «Боевого брат-
ства» в день катастрофы 
гвардии майора Бугаева по-
чтили память экипажа. Ве-
тераны вспомнили события 
того дня.

Подходил к концу 1987-й 
– очередной год «холодной 
войны». В 182-м гвардейском 
Севастопольско-Берлинском 
тяжелом бомбардировочном 
Краснознаменном авиаци-
онном полку, что дислоци-
ровался тогда в г. Моздоке 
Северной Осетии, шла напря-
женная боевая учеба. Погода 
24 декабря была нелетная, 
как потом определили мете-
орологи, шел ледяной дождь 
– это когда с неба падает 
вода, а «дворники» с лобо-
вого стекла смахивают уже 
льдинки. В общем, обледене-
ние страшнейшее! Но именно 
такая погода и нужна была 
гвардейским экипажам для 
поддержания боевой готов-
ности и натренированности. 
Чтобы любой экипаж полка в 
любую погоду мог выполнить 
боевую задачу. Шла «холод-
ная война», а потому и летали 
с полной отдачей на пределе 
человеческих возможностей 
и авиатехники.

Самолет Ту-95К с экипа-
жем гвардии майора Бугаева 
выполнял учебную задачу. 
После набора высоты кру-
га при полете от 2-го к 3-му 
развороту на скорости 400 
км/ч старший техник корабля 
доложил командиру о сраба-
тывании сигнализации об об-

леденении самолета и по его 
команде включил противооб-
леденительную систему дви-
гателей и винтов. При этом за 
несколько секунд последова-
тельно выключились 2-й, 3-й, 
4-й двигатели с автоматиче-
ским флюгированием винтов. 
Командир экипажа доложил 

о случившемся руководителю 
полетов и приказал экипажу 
немедленно покинуть само-
лет. Пять из восьми членов 
экипажа благополучно при-
землились на парашютах 
(второй штурман, старший 
бортовой техник, старший 
воздушный стрелок-радист, 
командир огневых устано-
вок, воздушный стрелок-ра-
дист). Летчики (командир 
корабля Александр Бугаев 
и его помощник Геннадий 
Жильцов, штурман Алек-
сандр Артемов) продолжи-
ли пилотировать самолет с 
одним работающим внешним 
двигателем. Выпустив шасси 
и включив посадочные фары, 
они отвернули многотонную 
машину от Моздока и пыта-
лись выполнить вынужден-
ную посадку вне аэродрома. 
Приземление произошло на 
вспаханное поле с большой 
верительной скоростью на 
основные стойки шасси с 
последующим отделением, 
повторным приземлением и 
разрушением самолета. Ко-
мандир корабля, помощник 
и штурман погибли. 

Экипаж до конца исполнил 
свой долг, не бросил много-
тонную машину в моздок-
ском небе, чем, безусловно, 
предотвратил большую тра-
гедию. К сожалению, тог-
дашняя ситуация в стране, 
говорят нынешние ветераны 
авиации, не позволила по 
достоинству оценить подвиг 
авиаторов. И за проявленный 
героизм экипаж гвардии май-

ора А.П. Бугаева до сих пор 
никак не отмечен.

В день 36-й годовщины 
гибели экипажа члены Моз-
докского отделения Всерос-
сийской общественной орга-
низации ветеранов «Боевого 
братства», однополчане по-
гибших пилотов собрались 

помянуть героев Бугаева и 
Артемова на их могилах. А 
Геннадий Жильцов сначала 
был похоронен на родине – в 
г. Грозном. Но затем, в связи 
с известными событиями и 
вынужденным переездом ро-
дителей героя в г. Георгиевск, 
останки второго пилота были 
эксгумированы и перезахоро-
нены на кладбище г. Георги-
евска Ставропольского края. 
Однополчане бывают и на 
могиле Геннадия Жильцо-
ва: благодарные моздокчане 
помнят мужественный посту-
пок экипажа.

В прошлом году авиато-
ры отметили День дальней 
авиации 29 декабря. Пред-
седатель Моздокского от-
деления «Боевого братства» 
Владимир Гречаный, про-
водивший торжественную 
часть, традиционно вручил 
благодарственные письма 
16-ти юбилярам и билеты 
четырем новым членам «Бо-
евого братства». От имени 
военного комиссара Моздок-
ского района и начальника 
Моздокского военного гар-
низона авиаторов поздравил 
подполковник запаса, вете-
ран дальней авиации Андрей 
Алматаев. Собравшиеся за-
слушали поздравления от 
однополчан и командования 
дальней авиации, почтили 
минутой молчания ветеранов 
авиагарнизона Моздока, чьи 
взлеты в небо не закончились 
мягкой посадкой, и кто во 
славу Отечества сложил свои 
головы на ратной службе. 

МУДРОСТЬ
ПЕЧАТНОГО СЛОВА

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Минуло почти 300 лет, и уже современная 

Швеция настойчиво просится в НАТО, и так же 
как и тогда, у России напряженные отношения 
со странами «просвещенной Европы», где все 
смешалось так, что даже не снилось очевидцам 
беспорядка в доме Облонских, описанного на-
шим классиком в романе с весьма символичным 
названием «Война и мир».

Ныне в Европе и Северной Америке отстаива-
ются права кучки людей с сознанием простей-
шей амебы глумиться над истинными чувствами 
людей, сжигать священные книги, рассчитывать 
родителей по порядку номеров и восторгаться 
песнями, говоря словами автора уже другого 
классического произведения, – «то ли парубков, 
то ли дивчин».

Порой кажется, что «просвещенный мир Запа-
да» сошел с ума, его глаза поразили осколки того 
самого зеркала троллей, описанного в сказке Г. 
Х. Андерсена. На фоне этого праздник встречи 
Нового года и по-старому, и по новому календар-
ному стилю знаменуется желанием миллионов 
людей, чтобы произошло благословенное чудо 
и наступило торжество добра и справедливости 
на Земле.

В этих условиях особое значение приобретают 
средства массовой информации, как печатные, 
так и электронные. Именно здесь должны при-
сутствовать темы, которые, что называется, за-
девают за живое всех нас, и наша любимая «СО» 
своей многолетней деятельностью являет тому 
убедительный пример. О штатных работниках 
газеты, как умудренных житейским опытом, так 
и делающих свои первые шаги на журналистском 
поприще во главе с очаровательным и креатив-
ным редактором, гражданам нашей республики 
хорошо известно по их публикациям.

 Сегодня же я хочу сказать добрые слова о 
некоторых авторах газеты из ее внештатного 
корпуса. Первым хочу отметить академика А. А. 
Магометова, человека-легенды осетинской на-
уки и публицистики, многолетнего руководителя 
флагмана высшей школы Осетии-Алании. О его 
деятельности можно и нужно говорить много 
и, все равно многое окажется недосказанным. 
Например, далеко не всем, ныне шагающим по 
улице Ватутина мимо восьмиэтажного учебного 
корпуса  СОГУ из красного кирпича, известно, 
что оно было построено без единой копейки 
государственных средств. Усилиями таких руко-
водителей, как Магометов, были и в лихие 1990-е 
позитивные дела. Ну, а филигранными публика-
циями Ахурбека Алихановича, написанными на 
русском и осетинском языках, зачитывается уже 
более трех поколений наших граждан. Так же как 
и статьями его друга, известного государственно-
го деятеля, профессора СОГМА С. Я. Плахтия, 
которого за глаза давно все называют Геродотом 
осетинской медицины. Но он не только мастерски 
владеет историей отрасли здравоохранения, 
но и активно привлекает к исследовательской 
деятельности своих питомцев.

Трудно, наверное, найти в Осетии-Алании 
человека, который не знает одного из наших 
уважаемых старших З. Р. Болиева. Много лет 
он был заместителем министра внутренних 
дел нашей республики, а сегодня, полковник 
в отставке, много времени и сил он отдает ис-
следовательской и воспитательной работе. На 
страницах его книг и газетных статей оживают 
давно ушедшие от нас герои, описываются со-
бытия, связанные с замечательными людьми 
Осетии-Алании, а то и с целыми фамилиями. 
Одна из его последних публикаций была по-
священа коллективному подвигу фамилии Бо-
рукаевых, вот уже почти 200 лет достойно 
служащих Родине. Нельзя обойти вниманием 
целую серию статей доктора юридических наук, 
профессора А. М. Цалиева, открывающих мало-
известные страницы истории государства и права
Отечества читателям нашей любимой газеты.

И, конечно же, благодарности читателей за-
служивают авторы совместного с «СО» проекта  
«Осетинская нартиада», которые осуществля-
лись в истекшем году под научным руководством 
и при деятельном участии директора Северо-
Осетинского института гуманитарных исследо-
ваний З. В. Кануковой. А сколько интересного 
мы узнаем благодаря ведущему своеобразного 
экологического окна  «Природа и мы» ученого-
краеведа и писателя К. П. Попова!

Подобные публикации, посвященные  знамена-
тельным страницам нашей истории, патриотизму 
и гуманизму, людям долга, особо необходимы в 
современных условиях, когда оголтелый натиск, 
говоря языком международного права, «недру-
жественных стран» и в реальности – на полях 
антифашистских битв на земле, и в эфире, в том 
числе и в средствах электронной информации, 
требуют от всех нас сплоченности и осознания 
истинных интересов многонационального народа 
России. 

В решении важнейших вопросов международ-
ной и внутренней политики необходимо забыть о 
политических разногласиях. Не лишне всем нам   
вспомнить опыт великих предков, их мудрость и 
отвагу, да и современников-россиян, в том числе, 
и выходцев из нашей республики. Гражданский 
мир и общенациональное согласие должны вос-
торжествовать в сердцах и умах граждан, и этот 
процесс должен быть оформлен и обеспечен 
юридически. Вот почему так важно достойно 
провести выборы президента страны, которые 
должны сплотить народ.

15–17 марта нынешнего года посредством вы-
боров всему взрослому населению России пред-
стоит избрать своего президента, политическую 
фигуру, сплачивающую весь народ, в условиях 
поиска ответов на вызовы эпохи, которые уси-
лиями стран так называемого коллективного 
Запада приобретают не только недружественный 
окрас в политических дебатах и экономических и 
спортивных санкциях, но и окрашиваются кровью 
ни в чем не повинных мирных жителей российских 
городов и сел.

Определенные практические шаги в данном 
направлении были сделаны в последние дни 
ушедшего года. По инициативе председателя 
Общественной палаты, известного обществен-
ного деятеля РСО–А Н. В. Чиплаковой обучение 
по федеральным программам организации на-
блюдения за выборами в столицах федераль-
ных округов РФ прошли наши молодые ученые  
– юристы, социологи, журналисты Альбина  
Лолаева, Виталий Гассиев и Елена Гобозова. 
Они   в соответствии с заранее заключенными 
соглашениями с председателем избирательной 
комиссии РСО–А Ж. Б. Моргоевой организуют 
обучение общественных наблюдателей во всех 
районах республики.

Уверен, что жители Осетии проявят граждан-
скую мудрость и в очередной раз докажут, что, 
как говорил первый Президент РСО–А, про-
фессор А. Х. Галазов, «наш край славится не 
только героизмом, но и мудрос тью своих сынов 
и дочерей».

 ФОРУМ  Инициативы, 
способствующие позитивным 
изменениям

«СИЛЬНЫЕ ИДЕИ ДЛЯ 
НОВОГО ВРЕМЕНИ»
Под таким названием 26–27 февраля 2024 
года состоится форум, организатором 
которого выступили Агентство стратегических 
инициатив и Фонд «Росконгресс», 
соорганизатор – ВЭБ.РФ.

Зарина ДЗАРАСОВА

Направления, по которым от-
бираются идеи, касаются всех 
сфер жизни общества – «Каче-
ство жизни населения», «Раз-
витие экономики и предпринима-
тельства», «Пространство для 
жизни», «Эффективный труд и 
образование», «Технологиче-
ское развитие», «Экономика 
данных и цифровые решения», 
«Эффективное государство».

Подать свою интересную идею и получить оценку может любой 
гражданин страны до 31 января 2024 года.

Задача форума – оказать всестороннюю поддержку победите-
лям и провести анализ всех проектов.

Сбор идей традиционно проходит на крауд-платформе
идея.росконгресс.рф.

«На платформу уже поступило более 500 идей, там зареги-
стрировались около трех тысяч человек, которые принимают 
участие в обсуждении всех поступающих предложений. Свою 
работу начали эксперты, в режиме реального времени они дают 
рекомендации по доработке заявок. Активная работа по генерации 
идей стартовала в регионах, и в ближайшее время мы ожидаем 
много перспективных предложений со всей страны», – сказала 
генеральный директор АСИ, заместитель председателя оргкоми-
тета форума Светлана Чупшева.

«Мы видим интерес со стороны граждан и их осознанное и 
ответственное отношение к инициативам, которые они подают 
на крауд-платформу. С каждым годом увеличивается не только 
количество поданных заявок, что говорит о доверии жителей 
регионов к форуму, но, самое главное, растет качество идей. 
Они отвечают запросам, которые сегодня есть у федеральных 
ведомств, у регионов, у других партнеров форума. Более того 
они способствуют мобилизации гражданского общества вокруг 
повестки реальных дел и позитивных изменений», – подчеркнул 
советник Президента Российской Федерации, ответственный 
секретарь оргкомитета форума Антон Кобяков.

Первый форум «Сильные идеи для нового времени» прошел в 
2020 году. В соответствии с Указом Президента России форум 
стал ежегодным.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ДОКУМЕНТЫ
Г Р А Ф И К

приема граждан по личным вопросам членами Правительства 
Республики Северная Осетия-Алания на 2024 год

№
п/п Ф.И.О., должность Дни, время приема

Место приема, номера 
телефонов для записи на 
прием и консультации

Место проведения записи
на прием

1. ДЖАНАЕВ Борис Борисович,
Председатель Правительства Республики Северная Осетия-Алания

последний четверг месяца,
с 15.00 до 18.00 пл. Свободы, 1, тел.: 54-71-76 приемная Председателя Правительства РСО-Алания

2.
АГУЗАРОВ Мурат Кимович,
Первый заместитель Председателя Правительства Республики Северная 
Осетия-Алания

последняя среда месяца,
с 10.00 до 13.00 пл. Свободы, 1, тел.: 53-39-82 приемная Первого заместителя Председателя 

Правительства РСО-Алания

3. ПЛАЕВА Альбина Анатольевна,
Заместитель Председателя Правительства Республики Северная Осетия-Алания

последний четверг месяца,
с 14.00 до 17.00

пл. Свободы, 1,
тел.: 53-39-06

приемная Заместителя Председателя Правительства 
РСО-Алания

4. РЕУТОВ Александр Викторович,
Заместитель Председателя Правительства Республики Северная Осетия-Алания

третий четверг месяца,
с 10.00 до 13.00

пл. Свободы, 1,
каб № 333 тел. 54-80-50

приемная Заместителя Председателя Правительства 
РСО-Алания

5. ТОМАЕВ Ирбек Ахсарбекович,
Заместитель Председателя Правительства Республики Северная Осетия-Алания

последняя пятница месяца,
с 10:00 до 14:00

пл. Свободы, 1,
тел.: 53-03-51, 53-00-86

приемная Заместителя Председателя Правительства 
РСО-Алания

6.
АТАРОВ Георгий Эльбрусович
Заместитель Председателя Правительства Республики Северная Осетия-Алания 
- Министр строительства и архитектуры Республики Северная Осетия-Алания

первая среда месяца
с 10.00 до 13.00

ул. Чкалова, 3,
тел.: 40-57-01

приемная Министра строительства и архитектуры 
РСО-Алания

7. ИКАЕВ Русланбек Кузьмич,
Заместитель Председателя Правительства Республики Северная Осетия-Алания

последняя среда месяца,
с 9:00 до 13:00

пл. Свободы, 1,
тел: 53-48-10

приемная Заместителя Председателя Правительства 
РСО-Алания

8. ТЕБИЕВ Сослан Аркадьевич,
Министр здравоохранения Республики Северная Осетия-Алания

последняя среда месяца,
с 10.00 до 13.00

ул. Нальчикская 3 «а», 2 этаж
Тел. 40-38-92 приемная Министра здравоохранения РСО-Алания

9. АЛИБЕКОВА Элла Маирбековна,
Министр образования и науки Республики Северная Осетия-Алания

первая среда месяца,
с 14.00 до 17.00

ул. Бутырина, 7,
тел.: 29-15-15

приемная Министра образования и науки РСО-
Алания

10. ГАЗЗАЕВ Юрий Фарзунович
Министр физической культуры и спорта Республики Северная Осетия-Алания

первый вторник месяца,
с 10.00 до 13.00

ул. Мордовцева, 2,
тел.: 54-83-35

приемная Министра физической культуры и спорта 
РСО-Алания

11. МАРЗОЕВ Владимир Олегович,
Министр промышленности и инвестиций Республики Северная Осетия-Алания

последняя среда месяца,
с 15.00 до 18.00

ул. Фрунзе, 24
54-94-03

приемная Министра промышленности и инвестиций 
РСО-Алания

12. КУСРАЕВ Алан Черменович,
Министр сельского хозяйства Республики Северная Осетия-Алания

первый вторник месяца
10.00 до 13.00

ул. Армянская, 30/1,
тел.: 25-68-18 приемная Министра сельского хозяйства РСО-Алания

13. АЙДАРОВА Алина Казбековна,
Министр труда и социального развития Республики Северная Осетия-Алания

третий понедельник месяца
с 15.00 до 18.00

ул. Бутырина, 29,
тел.: 53-49-81,
54-00-00

приемная Министра труда и социального развития 
РСО-Алания

14. БАЗАЕВ Вадим Захарович 
Министр природных ресурсов и экологии Республики Северная Осетия-Алания

последняя пятница месяца,
с 10.00 до 13.00

ул. Иристонская, 25 «а»
тел.: 51-35-15

приемная Министра природных ресурсов РСО-
Алания

15 ФИДАРОВ Сослан Тотразович
Министр культуры Республики Северная Осетия-Алания

вторая среда месяца,
с 10.00 до 13.00

ул. Джанаева, 20
50-15-81 приемная Министра культуры РСО-Алания

16
ТАМАЕВ Майран Михайлович,
Министр жилищно-коммунального хозяйства, топлива и энергетики 
Республики Северная Осетия-Алания

второй вторник месяца,
с 14.00 до 16.00

ул. Армянская, 30/1,
тел.: 40-57-36

приемная Министра жилищно-коммунального 
хозяйства, топлива и энергетики РСО-Алания

17
ТЕДЕЕВ Руслан Заурович,
Министр государственного имущества и земельных отношений Республики 
Северная Осетия-Алания

еженедельно: среда
с 15.00 до 17.00,

пр. Мира, 25,
тел.: 64-96-08

приемная Министра государственного имущества и 
земельных отношений РСО-Алания

18 МРИКАЕВ Марат Эльбрусович 
Министр экономического развития Республики Северная Осетия-Алания 

последний четверг месяца
с 14.00 до 17.30

пл. Свободы, 1, 4-й этаж,
каб. 453, тел.: 53-11-81

приемная Министра экономического развития РСО-
Алания

19
БАГИЕВ Алан Казбекович,
Министр по национальной политике и внешним связям Республики Се верная 
Осетия-Алания

первая и третья среда 
месяца, с 15.00 до 18.00

ул. Чкалова, 6,
тел.: 70-06-17

приемная Министра РСО-Алания по национальной 
политике и внешним связям
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ТРЕБУЕТСЯ ТРЕБУЕТСЯ 

УБОРЩИЦА
В МАГАЗИН

ОПЛАТА 1700 р. за смену
ТЕЛ. 8-928-038-44-48. 

ОРГАНИЗАЦИИ
ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

УБОРЩИЦА
в автосервис, расположенный 

в СНО «Иристон».
ТЕЛ. 8-962-744-38-05.

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

КРИМИНАЛ  «Для получения средств за проданный товар, 
ваш баланс на карте должен быть не менее суммы сделки»

ТЫ – МНЕ, Я – ТЕБЕ
Министерство внутренних дел Северной Осетии информирует о том, что сомнительные 
требования, как например: «На Вашем балансе должна быть сумма, равная сумме 
получения или же больше, – это сделано для защиты средств покупателя» или «Для 
получения средств за проданный товар ваш баланс на карте должен быть не менее 
суммы сделки» – являются абсолютным маркером мошеннического развода, так же, как 
и любые вопросы о балансе. Информация о денежных средствах на карте лишь помогает 
злоумышленникам избежать ошибки «нехватка средств» при выманивании денег.

Пресс-служба МВД по РСО–А

Так, мошенница по имени 
«Леся» обманула жителя Вла-
дикавказа, который разместил 
на одном из маркетплейсов 
объявление о продаже плава-
тельных ласт.  Девушка «за-
интересовалась» товаром и 
сообщила продавцу, что про-
живает в другом регионе и не 
сможет забрать покупку лично. 

Она предложила оформить 
оплату через Интернет-сервис 
маркетплейса, а именно: через 
курьерскую доставку. Затем 
попросила продавца прислать 
электронную почту,  чтобы 
ему пришло уведомление об 
оплате товара. Пройдя по при-
сланной ссылке, потерпевший 
указал свои банковские рекви-
зиты, а затем получил от Леси 
сообщение: «Для получения 

средств за оплаченный товар, 
ваш баланс на карте должен 
быть эквивалентен сумме про-
даваемой вещи». Доверчивый 
продавец пополнил баланс на 
10 000 рублей, после чего с его 
карты произошло списание 
всей этой суммы на неустанов-
ленный счет. 

В настоящее время по дан-
ному факту проводится про-
верка.

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, 
корректорская –25-94-87.

Корректоры номера: 
3 стр. – Елена Натрошвили,
4 стр. –  Людмила Хинчагашвили,
1, 2 стр. – Олег Габолаев.

Использование материалов и клише допуска-
ется только с письменного разрешения редакции. 
При перепечатке ссылка на «СО» обязательна.

Редакция не вступает в переписку. Рукописи не 
рецензируются и не возвращаются.

Объявления в газету принимаются с 10 до 
18 часов (перерыв с 13 до 14 часов).Газета «СО» в Интернете: http://sevosetia.ru
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Коллектив АО «Стоматология» вы-
ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончи-
ны бывшего главного бухгалтера

СОЗАНОВОЙ
Аллы Ивановны.

Гражданская панихида состоится 
13 января по адресу: ул. Куйбыше-
ва, 59. 
Администрация и коллектив МУП 

«ВладТрамвай» выражают глубокое 
соболезнование заместителю ди-
ректора В. М. Таучелову по поводу 
кончины  брата

ТАУЧЕЛОВА
Алана Муртазовича.

Гражданская панихида состоится 
13 января по адресу: ул. Шмулеви-
ча, 14, корп. 1.

Коллектив МБОУ «СОШ № 1 им. Д. 
Хугаева с. Ногира» выражает глубо-
кое соболезнование С. М. Теблоевой 
по поводу кончины матери 

НАНИЕВОЙ-ДЖИМИЕВОЙ
Зары Амзоркоевны.
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Газета «Северная Осетия» сообща-
ет, что с 10 января 2024 года пу-
бликует информационно-рекламные 
сообщения и объявления о дея-
тельности промышленных, транс-
портных, сельскохозяйствен-
ных, строительных, торговых 
организаций, предприятий 
различных форм собствен-
ности, учебных и культур-
но-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

о дея-
ранс-
н-
х 
ий 

й

ЭХО ПРАЗДНИКА  Для тех, кто верит в чудеса

ВОЛШЕБНЫЙ ДОМ
На протяжении новогодних праздников Ардонский районный Дворец 
культуры стал местом притяжения для горожан и гостей. В конце декабря 
на площади перед дворцом состоялось торжественное открытие главной 
елки района, а 29-го декабря – праздничный концерт «Огни новогодних 
чудес» с участием известных эстрадных исполнителей Осетии и местных 
творческих коллективов. 

Татьяна БАЙБАРОДОВА Но, пожалуй, главным новогодним событием 
стало открытие на площади перед РДК Дома 
Деда Мороза. Сказочный дом привлек всех, кто 
верит в волшебство, а таких в Ардоне оказалось 
много! И если все предыдущие годы взрослым 
приходилось возить детей во Владикавказ для 
общения с Дедом Морозом в его доме, то теперь 
такой необходимости нет. Сотрудники РДК Хаз-
би Годжиев и Мадина Купеева тепло и сердечно 
принимали ребят и их родителей в красочно 
убранном доме, водили с ними хороводы, а дети 
с удовольствием пели и танцевали под веселую 
музыку. Гости получили подарки от сказочных 
героев, а затем все вместе посмотрели ново-
годние детские фильмы «Двенадцать месяцев», 
«Морозко» и другие.

Директор РДК Таймураз Бязыров отметил, 
что Дом Деда Мороза в Ардоне был открыт 
впервые, но дети и их родители получили столько 
счастливых минут и радостных эмоций, что это 
волшебное мероприятие станет  традиционным 
для новогодних праздников.

ФЕСТИВАЛЬ  В Москве подведены итоги
XXI международного фестиваля-конкурса 

НАШИ «РОЖДЕСТВЕНСКИЕ 
ЗВЕЗДЫ»

Его участниками ежегодно становятся около 3000 талантливых ребят. 
Северную Осетию на масштабном фестивале представили 6 воспитанников 
Архонской школы искусств, которые занимаются под чутким руководством 
преподавателя по осетинской гармонике Светланы Цкаевой. 

Залина ГУБУРОВА

Влюбленная в музыку, она, 
к слову, вот уже более 20 лет 
обучает подрастающее поко-
ление искусству игры на этом 
музыкальном инструменте.

Жюри высоко оценило ин-

струментальное исполнение 
талантливых ребят из Осетии. 
Арина Айларова и Казбек 
Савкуев стали победителями 
в своей возрастной категории. 
Замира Чегемова заработала 
второе место, а юные музыкан-
ты Ева Айларова, Вероника 
Гутиева, Валерия Икаева ста-
ли обладательницами третьих 
мест.

В свою очередь Светлана 
Цкаева получила медаль «За 
труды в культуре и искусстве» 
от президиума Совета по обще-
ственным наградам продюсер-
ского центра «Бэст (Лучший») 

и Благодарственное письмо от 
оргкомитета фестиваля «Рож-
дественские звезды». 

По словам педагога, благо-
даря участию в столь значи-
мом культурном событии ис-
полнились мечты детей. «Ре-
бята впервые отправились в 

путешествие на поезде, уви-
дели столицу нашей Родины 
– огромную, красивую Москву, 
выступали на большой сцене. 
5 дней, проведенные в столи-
це, прошли на одном дыхании. 
Помимо выступлений, ребят 
ожидала насыщенная куль-
турно-познавательная и раз-
влекательная программа. Мы 
посетили международную вы-
ставку «Россия», выступили в 
павильоне Северной Осетии. 
Конечно, масштаб выставки 
впечатлил, мы все очень вдох-
новились. Кроме того, дети по-
бывали на спектакле «Прин-

цесса цирка». В этом мюзикле 
цирковые номера сочетаются с 
живой музыкой, вокалом и пре-
красной игрой актеров – просто 
невероятное представление! 
Так что детям есть к чему стре-
миться. Быть может, не все они 
в будущем выберут творческую 

профессию, но музыкальное 
образование обогащает, и я 
всегда говорю ученикам, что 
они будут на голову выше тех, 
кто не учился музыке. Отрадно, 
что впервые в жизни увидели 
Красную площадь и Кремль 
– причем не по телевизору, а 
прямо перед собой! Кроме того, 
удалось побывать в Москвари-
уме. Но самой приятной частью 
программы стало посещение 
Кремлевской елки, где каж-
дый получил подарок. Так что  
«Рождественские звезды» по-
дарили нам свой теплый свет», 
– рассказала Светлана Цкаева. 

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная плата – от 

40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жилищ-
ное обеспечение, полный 
социальный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.

Похоронные 
принадлежности 

с доставкой.

ТЕЛ.: 8-918-822-81-80.

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ
И ГОСТИ ОСЕТИИ!

6 ФЕВРАЛЯ
вас ждет встреча со
Станиславом
САДАЛЬСКИМ.

«СТЕНД АП».  
Начало в 18 часов.

ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÐÓÑÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ им. Е. ВАХТАНГОВА

Принимаются заявки на индивидуальные и коллективные посещения. 
Тел. для справок: касса – 54-81-25, администраторы – 53-24-75, 53-76-81.

ФОТОФАКТ

ЛЕСТНИЦА БЕЗ… 
СТУПЕНЕК

С новой набережной по ул. К. Кесаева 
на Чапаевский мост спускается высокая 
лестница. И перед самым выходом 
наверх обнаруживается, что ступенек 
на ней... нет. 

Татьяна ШЕХОДАНОВА,
фото автора

Как такие казусы происходят на наших городских краси-
вых лестницах, понять очень трудно. И приходится только 
с сожалением констатировать такие факты.

Такое же печальное состояние ступенек на лестни-
цах, ведущих на Кировский мост и к новому мосту по ул. 
Кольбуса. Не иначе как разгильдяйство, граничащее с 
преступлением…

ЗДОРОВЬЕ 
ПОДКАЧАЛО

Российский теннисист Аслан Карацев 
не выступит на Открытом чемпионате 
Австралии 2024 года. Об этом сообщает 
«Советский спорт».

З. КАЙТОВА

Карацев снялся с первого мэйджора сезона (турнир на вы-
бывание) по состоянию здоровья. В начале этого года, 2 января, 
30-летний Карацев не смог доиграть решающий сет матча с Джэй-
соном Каблером на турнире в Брисбене после того, как получил 
травму ноги. 

В сетке Australian Open место Карацева займет лаки-лузер, 
проходящей в настоящий момент квалификации. Ранее по ре-
зультатам жеребьёвки стало известно, что третья ракета мира 
Даниил Медведев встретится в первом круге «Ролан Гаррос» с 
победителем квалификации или лаки-лузером. 

Андрею Рублёву на старте турнира предстоит встреча с бра-
зильцем Тьяго Уайлдом, а Карену Хачанову – с немцем Даниэ-
лем Альтмайером.

В ТРОЙКЕ ПРИЗЕРОВ
Межрегиональный турнир по вольной борьбе 
на призы ОАО «Терекалмаз» состоялся 
в городе Тереке (Кабардино-Балкария). 
Кировчанин Казбек БАГАЕВ (в/к 62 кг) по 
результатам соревнований взошел на третью 
ступень пьедестала.

А. КУБАЛОВ

Более 200 борцов из именитых спортивных клубов Карача-
ево-Черкесии, Северной Осетии, Кабардино-Балкарии, Ингу-
шетии, Чечни состязались в различных весовых категориях. 
Казбек провел на ковре яркие, техничные схватки, в итоге 
занял третье призовое место.

К. Багаев – воспитанник Кировской ДЮСШ имени Р. М. Чед-
жемова, неоднократно становился победителем и призером 
региональных и межрегиональных соревнований.

– Соперники в этом турнире были очень серьезные – наиболее 
подготовленные спортсмены из соседних регионов. Казбек 
получил здесь опыт, который пригодится ему на следующих со-
ревнованиях, – сказал тренер-преподаватель, мастер спорта РФ 
Зураб Бестаев.

На снимке: К. Багаев и З. Бестаев. 

СПОРТИВНЫЙ ЭКСПРЕСС

ВСЕГО ЛИШЬ СЛУХИ
 Бывший главный тренер московского футбольного 
клуба «Спартак» Станислав Черчесов не обсуждал 
с руководством красно-белых тему возвращения в 
команду. 

По материалам «ТАСС»

«Поскольку сейчас нахожусь в свободном плавании, то и меня пе-
риодически упоминают в контексте красно-белых, – сказал Черчесов. 
– Но могу сказать, что подобные слухи не имеют под собой почвы – на 
тему работы в “Спартаке” я ни с кем не общался». 

С августа 2016 по июль 2021 года Черчесов работал главным тре-
нером сборной России, под его руководством национальная команда 

на домашнем чемпионате мира 2018 года дошла до 1/4 финала, где уступила в серии пенальти 
команде Хорватии.

Черчесову 60 лет, он возглавлял венгерский “Ференцварош” с декабря 2021 года по июль 2023-го, за 
это время клуб дважды стал чемпионом Венгрии и один раз выиграл кубок страны. В сезоне-2022/23 
команда под его руководством впервые за 47 лет вышла в плей-офф еврокубков. В 1/8 финала Лиги 
Европы венгерский клуб по сумме двух матчей уступил германскому “Байеру” (0:2, 0:2)
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